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耶穌基督 – 我們信心的創始成終  
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聚會 （八） 
 

 

現在我們來到另一個非常實際的點，這在今天許多人的天然觀

念中並不存在：對那些領導聖徒的人有適當的尊重（見大綱 

V.F.）。 “從前引導你們... 的人, 你們要想念他們”（來 13:7

上）和“你們要依從那些引導你們的，且要順服...”（來 

13:17 上）。 英文新欽定本翻譯說，“那些統治你的人”，但

它應該讀作“那些引導你的人”。彼得告訴長老們不要像作

王一樣統治教會（彼前 5:3），而是帶領羊群像父母帶領孩子

一樣，這樣他們才能適當地成長為有用的公民和受人尊敬的

人。領導不是靠權威、權力、統治和控制，而是靠愛和關懷。

如果你的愛犬不服從你，你不會踢牠並把牠扔出去。如果我們

能以愛心關懷聖徒，那將是一件好事！不要轄制聖徒。  

上述經文一直被基督徒和世人誤解。他們被那些領導教會的人

如此濫用，被那些變得很有權力的長老們濫用，他們認爲他們

是神所設立的，並堅持每個人都必須聽他們的話。每個人都怕

他們，並按照他們所說的去做。即使他們錯了，也沒有人敢說

什麼。在這個國家，雖然官員應該是人民的公僕，但他們卻成

了人人都必須聽從的獨裁者。這是世俗的方式。主清楚地說，

世界有君王來治理他們，轄制他們，讓他們行君王所欲（太 

20:25）。但如果統治者錯了怎麼辦？我們必須講道理；我們

不再是孩子了。主然後說，“只是在你們中間, 不可這樣…”

（ 太 20:26），並且“…因為只有一位是你們的夫子，就是基
督，你們都是弟兄”（太 23:8 下）。這是理解這些經文的基



希伯來書中的基督 

- 2 - 

本原則。彼得告訴長老們不要把教會當作屬於他們的財產來治

理。不，教會是神的教會 - 祂付出了代價！保羅說，教會是神

的全群（羊群）（徒 20:28）。這不是長者的羊群。他只是一

個牧羊人。如果長老必須要要求聖徒尊重他，那就不對了。他

不需要要求人來尊重他，因為他是僕人，而不是“統治者”。

主是我們的牧者。祂帶領我們，保護我們。祂的杖不是用來打

我們要我們服從，而是保護我們。  

為聖徒們的靈魂時刻警醒 

帶領的必須“為你們的靈魂時刻警醒”（第 17 節中），要照

顧聖徒關心聖徒靈魂的健康。如果他們是對的，就順從他們。

不要與帶領你的人爭論和爭吵。而對那些帶領的人來說，不僅

僅是教導道理教訓，而是為基督的緣故保養和顧惜聖徒。基督

必須使用某人來照顧聖徒，就像慈愛的父母應該照顧孩子的成

長和教育一樣。這才是長老應該做的。他們“為你們的靈魂時
刻警醒,好像那將來交賬的人 ”（第 17 節下）。他們必須向群

羊的大牧羊人交賬。身為長老的請注意！不要以為你在作頭帶

領教會，以為這是你的責任。當牧長顯現時，你必須交賬（彼

前 5:4） - 你會遇到麻煩嗎？去想想吧！當祂來的時候，不要

責怪教會或聖徒！主不會責怪教會，而是責怪你。甚至在世上

我們都知道，如果公司出現問題，首席執行官會被解僱，而不

是員工。如果你想成為一名首席執行官，那就做一個盡職的，

照顧好你的員工。如果你照顧聖徒，要做得合宜 。你不需要

命令他們聽你的；由於尊重，他們會自動接受你的勸導。 

做一個好牧羊人並不容易。牧羊人不是去教導羊，而是餵養和

滋養牠們。主告訴我們，好牧人為羊捨命（約 10:11, 15）。

祂是我們的好牧人；祂就是一個很好的榜樣！如果你要聖徒在

屬靈生命上繼續有長進，在魂裡有變化，藉著主耶穌被拯救到

底，那方法就是為他們捨命。約翰說：“主為我們捨命，我們
從此就知道何為愛，我們也當為弟兄捨命”（約壹 3:16）。

這是做帶頭弟兄的路，或者說是服侍弟兄更好，因為你是服侍

聖徒，而不是反過來！  
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長老們也必須有無虧的良心（徒 23:1；24:16）。許多帶領人

的問題是，他們不再有一個無虧的良心, 作合宜的反應，因為

他們習慣於轄制人：如果他們不喜歡某人或如果有人不聽他們

的話，他們就會除掉你。這樣的人不再按良心照顧弟兄姊妹，

失去了對聖徒那種特殊的感情，因為他已經習慣了當老闆。老

闆很難成為員工，因為老闆的習慣是指揮別人該做什麼。沒有

人能告訴老闆該怎麼做。如果有人批評他，那個人就完了 。

不要那樣！沒有人是完美的。如果你告訴我我錯了，我將不勝

感激。如果我真的錯了，那麼我會告訴你，“謝謝你告訴

我！”如果你在神面前、在人面前有無虧的良心，那你就是牧

養教會的好弟兄。  

他們還必須在凡事按正道而行（來 13:18）。如果你在教會中

是這樣一個服事的人，你就不必要求任何人聽你或服從你。此

外，這也無關緊要 - 如果他們不順從你，你也不能勉强他們。

你一直順服神嗎？當然沒有！那神有沒有開門把你踢出去，說

“你不再是我的兒子”，或者“我要奪走你的救恩”？沒有，

神不是這樣對待你的；那你為什麼要這樣對待別人？  

在太 18 章，彼得問主是否饒恕人七次就夠了。主回答說他應

該饒恕多達七十個七次（太 18:21-22） - 這表明你應該總是饒

恕人！彼得大概想：“誰能做到呢？我做不到！”於是，主講

述了僕人欠他主人好多並請求饒恕的故事。而他的主人，也免

除了他欠他的一切債！但後來他出去，看到一個只欠他一點點

債的僕人，就掐著他的脖子要他還債。他付不起錢，所以那個

僕人把他關進了監獄。他的同伴就將這報告給主人。主人把那

個僕人叫了回來：“…你央求我，我就把你所欠的都免了。 

你不應當憐恤你的同伴，像我憐恤你嗎？主人就大怒，把他交
給掌刑的，等他還清了所欠的債 ”（太 18:32 下-34）。不要

當這僅僅是一個故事 – 要記住它！願主幫助我們記住自己的光

景。然後我們會同情那些受苦的人，因為我們自己也經歷過苦

難。因此，任何負有責任的人都必須學習這一點 - 長老、兒童

聚會的老師，或任何作為執事服事的人。  

向你們講過神之道的人 
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“從前引導你們、傳神之道給你們的人，你們要想念他
們，”（來 13:7 上），而不是那些只是教訓你道理的人。神

今天需要人來說話。主使用使徒來說話；他們藉著聖靈，藉著

他們裡面的基督說話。保羅寫信給哥林多人，“你們既然尋求
基督在我裡面說話的憑據，我必不寬容, 因爲基督在你們身上
不是軟弱的，在你們裡面是有大能的”（林後 13:3）。說話

的不是保羅，而是基督。那種說話對那些聽到的人是有能的並

能穿透他們的心 。 這並不表示聖徒應該相信帶領人所說的一

切。記得保羅曾談到了庇哩亞人是賢於別處的人，因為他們考

查聖經中的每一個字，看看保羅所說的是不是真的（徒 

17:11）。不要一味的接受一切, 以為是理所當然，而要回家後

去考查一下, 看他們說的是不是合乎神的話，還是胡說八道。

有一次，一位牧師告訴他的會眾：“根據聖經，不應該離婚。

但我會教你如何祈禱 - 祈禱你的丈夫早日死去，這樣你就可以

嫁給別人。”所有人都大笑好像那是個笑話一樣。你還會聽那

種話嗎？那不是神的話；那是魔鬼的話！所以，不僅要仔細觀

察，帶領人所說的是否正確,  而更是要遵從神的話，也要自己

在神的話裡查考，才能更顯為尊貴。 

如果你在生命中成熟了，你就不會聽這種“垃圾”，也不需要

人家一直教你。希伯來書 5 章 12 節說：“看你們學習的工
夫，本該做師傅，誰知還得有人…教導你們，並且成了那必須
吃奶、不能吃乾糧的人！”這就是為什麼我們都需要成長。如

果你不成長，你將永遠被困在同一個地方。現在你不會再回到

小學或大學去因為你已畢業了，現在你應該教別人。你不會每

天都打電話給你的教授，為工作中的每一個小細節去問他們你

應該怎麽做。那為什麼你每個星期天在屬靈上仍然需要你的牧

師？我很高興大部分時間我們都是將這位奇妙的基督作為祭物

獻給父, 它應該是最好的； 然後父將與祭司分享最好的部分。 

這就是為什麼我們很享受這些獻給天父美妙的祭物的原因，因

為祂將最好的部分賜給了祭司們！神告訴祭司，“我就是你的
分，是你的產業”（民數記 18:20 下）。 你得到最好的！  
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然後聖徒們也必須專心觀察那些引導他們並效法他們信仰的

人行為的結果。 “ 從前引導你們、傳神之道給你們的人，你
們要想念他們，效法他們的信心，留心看他們為人的結局。”

（來 13:7）。主告訴祂的門徒照法利賽人所說的去做，而不

是做他們所做的（太 23:3）。法利賽人講論誡命，但沒有按

照誡命生活 - 他們的生活方式與他們所說的不同。保羅說要跟

隨那些帶領你的人的信仰，“留心看他們為人的結局”，他們

的生活方式。不要只聽講者的精彩信息就高擡他。這將導致人

們看重講者勝過敬畏神。這是不好的！ “留心看” 在英譯用的

是“考慮”, 在希臘語中的意思是“仔細觀察 ” - 留心看他們

為人的結局。過去，在某些教會你可能經歷到一些不義的、粗

劣的行爲，但那些事情沒人在意或去解決，因為那裏所講信息

很好。那麼，信息很好又怎麽樣呢？神是否在意好信息過於在

意他們生活中的真實光景？我們的神是公義的神；祂不是瞎眼

的神！所以，這節經文的最後一部分非常重要。考慮，仔細觀

察他們行為的結果  

帶領者應該是群羊的榜樣。你不是通過你的教訓，而是通過你

的行為來樹立榜樣 - 你的所行比你的所言更有分量。這就是我

不明白為什麼很多人想當長老。你能想像一個九歲的孩子想當

長老嗎？ “長老”這個字就是表明這個人在生命上是更成熟

的。如果你的屬靈生命比人更成熟，你就會成為聖徒的榜樣。

這是帶領的方式。你不做，叫別人做，你就是法利賽人。但如

果你是一個榜樣，那你一定已先做到了。所以，要效法那些好

榜樣的信仰。  

不要盲目跟從瞎眼領路的人。主多次這樣說；這是一個非常

強烈的警告。如果你是瞎眼領路人的盲目追隨者，那麼你們會

一起掉進坑裏（太 15:14），而不僅僅是領路的！那麼，到底

是誰的錯呢？兩者都錯。不要責怪盲目的領路人, 如果你盲目

地跟隨人 - 那麼你也必須責怪自己。 

要有明辨的靈。哥林多前書 14:29 說：“至於做先知講道的，
只好兩個人或是三個人，其餘的就當慎思明辨。 ”這節經文

並沒有說其他人應該盲從並說“阿們”。先知並不完美！聖徒
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應該明辨和判斷。你會判斷先知嗎？是的！否則，先知可以隨

意說。每個人都應該辨別，應該判斷，而不是盲目地說“阿

們”（甚至在他話說完之前）。所以，慢一點說“阿們”，不

要那麼快。要像庇哩亞人一樣有明辨的靈。  

然後你要達到成熟, 完全的地步。這才是我們尊重那些帶領我

們的人的方式。  

最後，為服事的人禱告（來 13:18 上）。不要以為他們不需要

禱告。他們需要更多的禱告，因為他們是受仇敵攻擊的。如果

他們沒有做好工作，而整個羊群都在跟隨，他們會將整個羊群

帶入坑中，而不僅僅是他們自己。  

“耶穌基督昨日, 今日, 一直到永遠, 是一樣的”（來 13:8）。

耶穌基督永不改變；但自以為是統治者的人總是在變。我們的

主不會改變，因為祂是絕對的真理。祂不需要改變。祂是全能

的，有能力的；祂的智慧是無限的；祂所說的總是對的。而我

們對祂活潑有能力的話語的領悟要總是在增長，變得更豐富更

奇妙。神自己作為神不需要改變。我們需要改變 - 變得更好而

不是更糟！“耶穌基督昨日, 今日, 一直到永遠, 是一樣的”   !

這節被插在第 7 節和第 9 節之間 ，因為那些帶領的人 (第 7 節) 

和教訓 (第 9 節) 會變,只有主不變。所以你必須認識主, 此無論

人或教訓如何，。 最重要的是認識這位奇妙的基督！你只能

更多地了解祂；但祂自己永遠不會改變。  

“ 你們不要被那諸般怪異的教訓勾引了去”（來 13:9 上）。

那位牧師說你應該為你的丈夫死去祈禱的例子不僅怪異而且邪

惡。雖然大家都笑了，但你認為神和在觀看的無數天使在笑

嗎？在這種情況下真正發笑的那個人就是魔鬼。唯一不被怪異

的教訓所左右的方法就是在生命中長大成熟。保羅說，“使我
們不再做小孩子，中了人的詭計和欺騙的法術，被一切教訓之
風搖動飄來飄去，就隨從各樣的異端”（弗 4:14）。 “因為
人心靠恩得堅固才是好的，並不是靠飲食。那在飲食上專心的
從來沒有得著益處。”（來 13:9 下）。在早期，人們聚集在

一起吃喝由獻祭來的食物 。美食不是聚在一起參加特會的好
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理由；我們來這裡是因為我們有屬天的食物；我們來得著基

督。  

我希望我們都能從保羅身上學到一些東西，尤其是在這些年來

經歷了這麼多情況之後。我們一直在學習繼續前進，朝著目標

前進。讚美神！願主祝福這些話，寫在我們的心上，讓我們學

習用信心去調和並感謝神！  
 
 

注：以上內容未經演講者校閲 


